

# 市民スポーツ大会の結果

市民スポーツ大会が昨年10月から12月にかけて市内の運動施設等で開催され、6競技に398人が参加。選手たちは、世代を超えての交流試合や白熱した熱戦を繰り広げ、心地よい汗を流しながら親睦を深めました。各競技の優勝は次のとおりです。



## グラウンドゴルフ

10月6日（日）銀杏ヶ丘公園

- 愛好者の部 第1位 一戸 光則
- 一般の部 第1位 古坂サチ子

## ニチレクボール

10月6日（日）伊藤鉱業アリーナつがる

- 第1位 ワイワイSC II

## ソフトバレーボール

11月24日（日）伊藤鉱業アリーナつがる

- 男子の部 第1位 つがるSVC ZOO
- 女子の部 第1位 FREELANCE
- 小学低学年の部 第1位 ちびっ子クラブ
- 小学高学年の部 第1位 車力VBC (A)

## ゲートボール

11月24日（日）柏屋内多目的運動場

- 第1位 鶴谷典子チーム

## バスケットボール

12月15日（日）伊藤鉱業アリーナつがる

- 第1位 Alamea

## 剣道

12月15日（日）伊藤鉱業アリーナつがる

- |             |           |
|-------------|-----------|
| ●幼児～小学生2年の部 | 第1位 齋藤 幹太 |
| ●小学生3～4年の部  | 第1位 仙台谷伊織 |
| ●小学生5～6年の部  | 第1位 盛 雛子  |
| ●中学生男子の部    | 第1位 野崎 太雅 |
| ●中学生女子の部    | 第1位 野澤 陽  |

# 市民の皆さんから寄せられたお問い合わせ

市では、市民の声を市政運営の参考とさせていただくために、市役所と各出張所に目安箱を設置しているほか、市ホームページでもお問い合わせを受け付けています。寄せられた中から主なものをお知らせします。

## 除雪について

**Q** つがる市で行っている除雪について知りたいことがあります。私はつがる市森田町上相野に住んでいます。近くの私有地をつがる市で除雪しているのを見ました。去年も今年もです。そこの家は老人世帯でもなければ障がい者世帯でもありません。どうして除雪をしているのですか？

**A** 本市では、2軒以上の居宅があり互いに使用している通路部分を公共的な道路と見なせる場合には路面状況や幅員などにもよりますが、個人の所有地であっても除雪をしているところがございます。緊急車両の通行などの観点からも実施しておりますことをご理解願います。(土木課)

## わら焼きについて

**Q** わら焼きについて、窓も開けれず、閉めた状態でも煙の臭いで充满し、子どももずっと煙のせいで息苦しく、咳など止まらず本当に迷惑しています。

どうしてわら焼きはなくならないのですか？どうして取り締まらないのですか？農業の街ならばわら焼きをしなくてもいい方向に行政でも何か策を考えて欲しいです。

**A** 稲わらの焼却について県および市としても、問題視しておりさまざま対応を行っておりますが、稻わらの焼却は廃棄物の処理および清掃に関する法律の中で「農業を営むためにやむを得ないものの焼却」とされ、罰則が適用されず、取り締まることができません。

市では、対策として市内の稲作農家に対し、広報での呼びかけ、重点地区にはのぼり旗の設置を行っております。

また、県・市・警察・消防が連携してパトロールを行い、現場に当事者がいた場合、注意喚起および稻わらの有効利用を呼びかけております。

さらに、稻わらの腐熟促進を行う薬剤に補助を行い、すき込み等有効利用を行うように促しております。

本市としましては、今後さらなる稻わらの焼却減少の為に尽力したいと思いますので、ご迷惑をおかけいたしますが、ご理解をお願いいたします。(農林水産課)

## 冬の怖いお話し

今年は非常に大変な冬がつがる市にやつてきましたね。皆さんには雪かきに困っていますか? 雪道の運転は大丈夫ですか? スノーボードが好きな私としては、去年に比べて積雪量が増えたことはありがたいですが、さすがにこれほどの降雪は多すぎます。

ネットのデータによると、冬は四季の中で多くの人に一番嫌われている季節だそうです。気温が下がり、日照時間がだんだん短くなり、道路が凍り、そして地域によっては青森県のように大雪が降ります。お出かけをするのに散々苦労する季節は、人気がないのもおかしくはないです。

真っ白な雪はキラキラしてきれいですが、環境「寒い・暗い」のコンビは怖いお話しの環境に適していると思います。多くのホラー映画や怖いお話しは山奥の人がない森や別荘を舞台にしていますが、その場所を大雪で囲み、脱出できない状態になるとさらに怖くなると思います。夏のビーチよりも、「シャイニング」のように吹雪に閉じ込められた環境の方が何倍も怖いと思います。

過去のコラムで紹介したホラー映画「シャイニング」のように吹雪に閉じ込められた

乗ったまま遭難します。凍え死ぬ恐れがあるため助けを待つこともできず、スキー場に戻る作戦を必死で考えますが、気温が下がるなか野生の狼にも襲われ、さまざまなチャレンジを乗り越えてサバイバルする必要があります。

何千年前から、人間や先住民は冬を危ない季節として意識し、動物の毛を使つて暖かい服を作つたり、冬には作物が育たないため食べ物が長持ちするよう保存する方法を考えたり、冬が終わるまでサバイバルしてきました。現代では暖房、除雪車、こたつなど、冬に対応するよう多様な便利な製品が開発されてきましたが、やはり今年の青森のような降雪を見ると、自然の力と恐ろしさを改めて思い知ります。

日本の有名な冬の妖怪、「雪女」もこのような感情を象徴していると思います。雪女は雪の白くて美しい、魅力的なところもありますが、童話では彼女の信頼を裏切るとその怒りは恐ろしいものです。青森人は誰よりもこの感情を理解していると思います。



夫と一緒にスキー場で

## オリビア・スナイダー



## 吉田遺跡の発掘作業員募集

吉田遺跡発掘調査の作業員を募集します。令和7年度の予算成立を前提とした募集のため、予算成立状況によっては、募集の中止や採用の取りやめ、勤務条件の変更等を行う場合があります。詳細は当センターホームページ（下記QRコード）またはハローワークでご確認ください。

**任用期間：**令和7年5月8日(木)～8月28日(木)(予定)

**勤務場所：**吉田遺跡(森田町下相野吉田地内)

**給料：**7,730円(予定)

**対象および定員：**未経験者可。35人程度※書類選考・面接あり。

**申し込み：**2月25日(火)までに青森県埋蔵文化財調査センターへ必要書類を郵送。

**【問い合わせ先】** 青森県埋蔵文化財調査センター 発掘作業員募集担当 電話017-788-5701

広 告

**社員・スタッフ募集**

△未経験者OK△  
～友達同士でもOK～

まとめ内職も募集  
初めての方大歓迎

ボタン付けやまつり・  
糸切り作業等  
自宅できる作業

農作業や  
お子さんの  
行事等は  
お休みOK。

材料・仕上げ品は  
当社で集配達

株式会社 木造奥田縫製 つがる市木造大畠宮崎 32-19  
TEL.0173-42-1730

広 告

果樹剪定に枝払いに最適なバッテリーチェーンソー好評販売中  
4cm径なら 80本切断、連続 25分駆動、充電時間80分  
8cm径まで切断可能 GTA26 希望小売価格￥24,200-

**(株)長内土木造園**

○設計 ○施工 ○管理業務  
○整枝剪定 ○伐採 ○草刈り

〒038-3304 青森県つがる市下車力町盛野83  
TEL.0173-56-3131 FAX.0173-56-3132